

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres

Avenida primera Oeste No. 30

Frete al Hotel Internacional

Apartado de correo No. 265

TELEFONO No. 44

Toda colaboración será solicitada

Editor y Director,
Luis Castro Ureña SAN JOSE

Centro America

Suscripción mensual..... Cr. 1 00
" trimestral..... 3 75
" anual..... 10 00

EXTRANJERO

Suscripción anual oro americano..... \$ 5 00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

Administrador,
Rafael Alpizar

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 30 DE OCTUBRE DE 1906

NÚMERO 98

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

FERRETERIA DE PRIMERA CLASE

SAN JOSE

CON UNA BIEN SURTIDA SUCURSAL EN PUERTO LIMON

MIGUEL MACAYA, — Socio Gerente

La Jardinería "La Flor"

de ALFREDO BRADE avisa que para mayor comodidad del público y de sus clientes, desde hoy en adelante podrán hacer sus encargos en la librería "La Educación", de don M. V. Blanco, frente a don Luis Siebe. Los precios como de costumbre. Especialidad en ramos de canastas, coronas y toda clase de trabajos de adorno para baile y casamiento en estilo moderno

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

LA SUIZA

Taller de Mecánica y Armería

50 varas al Sur de la Botica de LA VIOLETA

Ofrezco a mi clientela y al público en general toda clase de trabajos en el ramo, tales como composición de máquinas de escribir, construcción de barandas y balcones, etc. etc.

SAMUEL MONTANDÓN

Hacendados

Tengo una regular cantidad de semilla de GUINEA fresca de la presente cosecha. Puedo dar instrucciones para la siembra a quien las necesite. El precio depende de la cantidad que se compre. Calidad superior.

Entenderse con Jesús Valverde S. en San Mateo, ó con Tobías Valverde S. en la pulpería LA BICICLETA.
San José, julio 25 de 1906.

AVISO

Se vende muy barato un bonito solar esquinero, con varios cimientos, agua manantial, y huacalán ya pagado. Está situado 200 varas arriba de la Plaza de Ganado.

Se tornea madera y se compran y componen instrumentos viejos de cuerda. Se venden piezas torneadas para toda clase de muebles, a más bajo precio que en cualquier otra parte. Entenderse con FEDERICO PRADA SUAREZ.

LIBRERIA Y PAPELERIA

—DE—

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones a revistas de todas partes.— Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actualidades.

CAFE VALBUENA

—DE—

Jose Maria Arias

—San Jose, junto al Teatro Variedades—

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, deseosa siempre de diversione que no perjudican y sí recrean al espíritu.

La clientela es numerosa.
Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRIOLES.
En el ramo de tostales, sandwiches, tamalitos, bizcochos pasteles, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnifico BILLAR.

Taller de Relojería y Mecánica

(o)

Composición garantizada de toda clase de relojes, máquinas de escribir, aparatos de ingeniería, fonógrafos, cajas de música, armas de fuego, etc., etc.

Precios sumamente módicos

Taller frente a la casa de don Federico Tinoco, contiguo al Consultorio del doctor E. Uribe R.

FEDERICO ROA E.

OPORTUNIDAD

El que quiera con poco dinero hacer negocio, puede comprar una buena cantina y restaurante situados en Cuesta de Morúa, al lado del taller de muebles de don J. Morales Bejara no. Se vende ese establecimiento con la patente de cantina pagada por algún tiempo.— Informes en la oficina de PATRIA.

LUSTRINA para pulir pisos de madera

Preparada únicamente en la BOTICA FRANCESA.

Se aplica al piso bien aseado y seco frotándolo por medio de una muñeca de trapo de lana ó de algodón.

LA ALHAMBRA

E. PAGES Y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTOS

Constantemente renueva sus existencias

Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes
San José, julio de 1906.

A. Herrero y Cia,

unicos agentes en San Jose.



AL SIGLO NUEVO

Compañía Hamburguesa Americana

LINEA ATLAS

Vapores correos: Prinz Waldemar, Sarmia, Prinz August Wilhelm y Sibiria

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York serán así.

Primera clase.—Limón a New York \$ 40-00

Ida y vuelta, 75-00

San José, Junio 12 de 1906.

JOHN M. KEITH, AGENTE

Administración de PATRIA

Ha sido nombrado don Ismael Morales para agente general de este diario, en toda la república.

DE HEREDIA

Asunto palpitante

(Continúa)

donde ésta cultiva su inteligencia y la ntre de conocimientos humanos". En los considerandos de la Ilustre Corporación también se lee "que efectivamente, la juventud necesita de la educación religiosa porque es la que forma el corazón y dirige la voluntad". Los párrafos transcritos expresan sencillamente la opinión de que la moral no puede subsistir sin la religión. Me detendré a discutir ese prejuicio enseñado y mantenido por la tradición, no con el fin de plantear una controversia que en el presente caso sería sin objeto, sino con el de hacer comprender al ilustre Municipio y a las distinguidas damas que esa opinión envuelve un profundo error que mal puede servir de fundamento a la solicitud en referencia. Me inspira igualmente el deseo de hacer una defensa, aunque breve, de la enseñanza secundaria de la República, que ha sido objeto de acusaciones semejantes, porque no es otra cosa que una acusación, la afirmación que dejo anotada. Antes de la aparición del Cristianismo existió la moral separada de todas las religiones en la Grecia. Bastará para convencerse de ello, la lectura, siquiera sea rápida de la obra de Jenofonte "Dichos memorables de Sócrates", el diálogo critón de Platón y las "Máximas de Epicteto". En tales obras hallarán quienes las lean principios de una elevación moral que no ceden en nobleza y altruismo a ningún otro principio proclamado por religión alguna. Durante la época en que el Cristianismo se extendió por el imperio romano escribió Séneca sus obras morales y Marco Aurelio sus "Doce Libros", obras que pueden ponerse a la altura de las primeras sin menoscabo de éstas. Vino la Edad Media y la Teología absorbió todas las doctrinas, todos los conocimientos trascendentales; por lo tanto, la moral. Poco a poco las ciencias fueron plantando tienda aparte, con excepción de la moral que ha sido última. Se comprende. Mientras los hombres creyeron que difundiendo y conservando la Religión, se difundía y conservaba la moral, se descuidó ésta lo bastante para legitimar aquella creencia. Mas cuando se estuvo en condiciones de observar los perjuicios, los dudosos y los pocos buenos frutos de una moral exclusivamente religiosa, comenzó la discusión de la legitimidad de ese antiguo maridaje, y triunfó, de modo definitivo la opinión que defendió la moral puede perfectamente subsistir sin la religión, exactamente como el Derecho y la Política. Desde que existe un hombre en relación con otros aparece una moral, aunque no exista una religión. Cuando todo el mundo europeo y americano creía en los fundamentos de la fe cristiana, la sanción religiosa bastaba. Cuando los incrédulos crecieron en número y en fuerza de convicción negadora, esa sanción perdió ya todo su vigor, esa se convirtió en moral dogmática sin autoridad coercitiva suficiente para hacerse respetar. En efecto, cuando un hombre está convencido de que no hay un infierno ni un edén y de que no existe un Dios que premia y castiga al gusto de sus llamados ministros en la tierra; qué fuerza le impelerá a cumplir con sus deberes de hombre? Ha sido, pues, preciso fundar una moral independiente de la religión; de suerte que un individuo bien puede perder sus creencias religiosas sin llegar por eso a ser un malvado. Ejemplos de practicantes de esta moral no se me pedirán, porque sin salirnos de esta reducidísima sociedad las señoras petentes y los señores Municipales conocen más de uno. No me permitiré recordar la inmoralidad de muchísimos partidarios de la moral religiosa ni las graves faltas de la Iglesia, porque eso sería formular un largo memorial de agravios, asunto que no es de esta oportunidad. El ilustre Municipio afirma que la religión es la que forma el corazón y dirige la voluntad. Creo que ante todo es el ejemplo del hogar el que lo forma, luego el ejemplo de la sociedad, y dentro de ésta, en primer término, el ejemplo del maestro y profesor. La religión no dirige la voluntad mejor que como lo hace el sentimiento de la responsabilidad personal, la confianza en nuestras propias fuerzas inspiradas por un generoso concepto del deber y el sentimiento de la solidaridad humana. Un joven educado en tales principios tendrá ennoblecido su corazón, fuerte y recta su voluntad y puede continuar creyendo ó ser incrédulo sin peligro para sí mismo ni para la sociedad que se honre con tales hombres. Y que esto se comprende así entre las personas más cultas del mundo entero me será fácil dejarlo ver. La Cámara de los Comunes del Parlamento inglés consta de 670 miembros de los cuales sólo 156 se opusieron a la reforma de la educación EDUCATION BILL—que consiste, principalmente, en la supresión de la enseñanza religiosa en las escuelas, salvo en los casos en que tres cuartas partes de los padres de familia la soliciten. El bill fué propuesto por el Ministerio que preside el eminente hombre público sir Champbell Bannerman. Francia desterró de las escuelas hasta los crucifijos y España que renace a una vida más amplia principia por secularizar la enseñanza de la Nación, como se habrá podido ver en los cables de estos días, uno de los cuales, el del día 12 de los corrientes trae en resumen la ley de las asociaciones religiosas. Allí se lee: "El ministro señor Jimeno ha tomado la iniciativa de secularizar la instrucción pública sin esperar al Nuncio. En una circular dirigida a todas las autoridades de instrucción primaria y secundaria les pide enviar al Ministerio, en el término de un mes, una lista de todos los planteles de instrucción no oficiales que no estén legalmente autorizados. El decreto afecta muy seriamente a las escuelas dirigidas por las órdenes religiosas, cuyos miembros en gran parte son extranjeros, que no están debidamente domiciliados en España ni provistos de títulos universitarios españoles." Como, si la educación religiosa forma los corazones y dirige las voluntades, estos países que la han experimentado por largos años, se rebelan contra ella? La desechan porque han comprendido que la enseñanza religiosa ha sido siempre un instrumento de dominio en manos de la casta sacerdotal, han comprendido de igual modo que la moral laica es todavía más sólida que la moral religiosa, cuya sanción está hecha de miedo y de codicia: el miedo del infierno, la codicia de las prometidas glorias celestes. Los hombres que reciben una cultura superior pueden desprenderse de la moral religiosa; así se comprende en donde quiera y el actual señor presidente de la república en su mensaje inaugural dice lo siguiente: "La enseñanza religiosa que hoy se imparte en las establecimientos oficiales debe mantenerse y aun mejorarse en el sentido de que sea sincera y eficaz. Ello contribuirá a levantar el nivel moral de nuestro pueblo, YA QUE NO ES DABLE ARAIGAR LAS IDEAS DE SANTA MORALIDAD ENTRE LAS GENTES DE POCA CULTURA SINO POR MEDIO DEL SENTIMIENTO RELIGIOSO". Transcribo el párrafo anterior sin que esto signifique que acepto la totalidad de su contenido, para mostrar, una vez más, que toda persona que ha alcanzado cierto grado de cultura comprende y afirma la independencia de la moral, su divorcio de la religión. Ahora bien, no hay medio posible para equiparar la cultura que se imparte en el Liceo de Heredia y la de las escuelas populares. Los fines son completamente distintos, su alcance es otro y en concordancia con todo ello, el plan de estudios debe ser diferente de aquel que se exige en una escuela. Los conocimientos que allí se adquieren sobre el desarrollo del individuo, de la familia y de la especie

(Continuará)

SE VENDE

La finca que fué de don Cristóbal Guerrero en Santa Ana, ó se cambia por una casa en esta ciudad.

Para pormenores en San José con Francisco Boza, y en Santa Ana con Cinciano Trejos. 15 veces.

NOTAS EDITORIALES

Mal antecedente

Permitámonos por hoy no seguir con nuestras "Ideas prácticas", porque un asunto de momento nos obliga a apartarnos por algún tiempo de ese camino.

Ya volveremos a él oportunamente, si Dios quiere.

Después de todo, quizás nuestros lectores nos agradezcan la variedad.

Aunque somos un dechado de imperfecciones y debilidades—lo reconocemos con tristeza—, nuestro infortunio no nos arastra, sin embargo, al extremo vicioso de que nos produzcan gozo los yerros del gobierno, pues pensamos, y no sin razón, que a la república le convendría mucho más que éste acertara constantemente.

Verdad es que los actuales mandatarios no son santos de nuestra devoción política, ni nosotros figuramos en la lista de sus amados; pero como los actos del gobierno afectan necesariamente las instituciones y el interés público, cuya consideración debe ser antepuesta a cualesquiera otras, tenemos que desear, si pretendemos ser buenos costarricenses, que la conducta de los administradores, sean éstos quienes fueren, se ajuste siempre a los principios más sanos.

Así hemos visto con pesar en "La Gaceta" del sábado 27, el documento que dice así, y que en nuestro concepto falsea importantes preceptos de nuestro derecho:

Secretaría de Relaciones Exteriores, Justicia, Gracia, Culto, Beneficencia e Instrucción Pública.

Cartera de Gracia

Nº 199

San José, 25 de octubre de 1906

Vista la solicitud presentada por el reo Rafael Chacón Barquero en que expone: que el 9 de junio del año en curso fué condenado por la Sala Segunda de Apelaciones de la Corte Suprema de Justicia a dos meses y un día de confinamiento en Juan Viñas por el delito de es telonazo, y que siendo alternativa dicha pena con la de multa, solicita, de acuerdo con el artículo 496 del Código Penal, que se le commute en multa, invocando además en su favor la circunstancia de tener más de sesenta años y muy mala salud.

Oído el parecer de la Corte Suprema de Justicia, que en el caso concreto no ha sido favorable a la solicitud, y considerando: 1º—Que en varios casos exactamente iguales la Corte, en ocasiones anteriores ha recomendado la teoría de la commutación;

2º—Que la ley de 1º de agosto de 1895 no prohíbe la commutación del confinamiento por multa.

3º—Que si el tribunal, por vía de pena, pudo imponer multa en vez de confinamiento, no es dable sostener que el Ejecutivo, por vía de gracia, esté impedido de autorizar ese cambio;

4º—Que en materia penal debe estarse a lo que sea más favorable al reo;

5º—Que impuesta por el Tribunal la pena de confinamiento en el mínimo que señalan los artículos 496 y siguientes del Código Penal (dos meses y un día) debe, para graduarse la multa, tomar también el mínimo que indican dichos artículos.

Por tanto en mérito de lo anteriormente expuesto,

El presidente de la República, Acuerda: Conmutar en ciento un colones de multa la pena impuesta.—Públicuese. (Siguen las firmas respectivas.)

La resolución que hemos trascrito es a nuestro ver un mal antecedente acerca de la atribución conferida por la carta al poder ejecutivo, para commutar las penas, con sujeción a las leyes.

En efecto, primeramente significa que, a pesar del parecer en contrario emitido por la corte suprema de justicia en el caso concreto, el gobierno ha creído tener la facultad de otorgar, como realmente ha concedido, un cambio de castigo a un reo condenado por los tribunales.

¿De qué vale, entonces, el dictamen de la corte suprema de justicia en negocios de su competencia?

No está de sobra advertir, como detalle curioso digno de llamar la atención, que en la especie hubo unanimidad de votos en la corte plena que conoció del punto. Tal nos han afirmado.

En segundo lugar, el acuerdo

implica una arrogación de funciones judiciales, que pugna abiertamente con la ley y con la doctrina, porque misión privativa del poder judicial, por medio de sus órganos correspondientes, es fijar la calidad y cantidad de la pena que toca a los criminales, sin que en esa tarea deba el gobierno, ni le sea dado, ingerirse de modo alguno, una vez que la independencia de los altos poderes de una nación es uno de los dogmas fundamentales de la libertad y de la seguridad del ciudadano, y del habitante en general.

El presidente de la república no tiene más potestad en este sentido, y eso por un deplorable resabido del régimen monárquico, y aun del feudalismo, que la de commutar las penas dentro de los límites estrictos de la ley. Así lo reza la constitución.

Ahora bien: ¿ha procedido el gobierno, en el caso, ciñéndose a los dictados legales?

Entendemos que no. Mañana exponemos los motivos que nos inducen a ello.

San José, 29 de octubre de 1906.

L. M. CASTRO

Servicio de PATRIA

Una autoridad, que para ello tiene derecho, nos ha llamado la atención acerca de las siguientes disposiciones de la ley de 5 de junio de 1889.

Artículo 70.—Es lotería ó rifa toda operación destinada a procurar ganancias por medio de la suerte entre personas que han pagado ó convenido a pagar su parte en el azar.

Artículo 80.—Los autores, empresarios, administradores, comisionados ó agentes de loterías no autorizadas incurrirán (sic) en una multa de cincuenta a doscientos pesos.

Artículo 90.—Será castigado con multa de diez a cien pesos:

2º.—El que de cualquier otro modo tome parte en una empresa de lotería.

Así nosotros, en observancia de la ley, tenemos que suprimir los sorteos de premios de dinero que tiene establecido el periódico, pues no queremos seguir incurriendo en falta, ni exponer a nuestros abonados a un castigo.

¿Y los otros que tienen loterías ó rifas semejantes?

Allá con ellos. Nosotros cumplimos la ley, aunque los demás no la guarden, pues tal es nuestro deber.

CABLES

ESPAÑA

Tratado de comercio.—Buques de guerra a Marruecos

Madrid, 27.—Mañana se reunirán las comisiones respectivas encargadas de redactar un tratado de comercio hispano-alemán.

Se preparan varios buques de guerra para zarpar con rumbo a Tánger.

RUSIA

Huelga.—El déficit del presupuesto. Aumento de la guarnición

San Petersburgo, 27.—En Odesa se han declarado en huelga los obreros de ferrocarriles de Rusia Meridional, izando bandera negra.

Se hacen gestiones para que el fondo de la iglesia ortodoxa responda al déficit del presupuesto imperial.

Como medida de precaución, ante el temor de que ocurran desórdenes el 30 del actual, aniversario de la promulgación de la constitución, se agregaron tres regimientos a la guardia de esta ciudad. Se concedió permiso a los habitantes para embanderar sus casas, pero no se permitió la celebración de mítines.

Al general Mitschenko se le nombró gobernador de Tiflis.

Mitau, 27.—Ayer fué asesinado un exrevolucionario, por traidor. Trataba de marcharse a América.

Kíiv, 27.—Ha sido condenado a cinco años de trabajos forzados el teniente Konovloff, por hallarse en posesión de bombas.

ESTADOS UNIDOS

Gravedad de las relaciones entre los Estados Unidos y Japón

Washington, 27.—Hoy estuvo reunido el gabinete por espacio de dos horas y media. Se discutió el sentimiento que existe en el Japón contra los americanos. Uno de los ministros dijo a los reporters que las relaciones con el Japón son muy graves y que necesitan un manejo muy delicado para evitar una ruptura.

ALEMANIA

La conferencia inalámbrica.—El servicio naval

Berlín, 27.—En la conferencia inalámbrica fué rechazada la proposición de los delegados británicos relativa a que en el bureau internacional tengan representación las colonias. Ninguna potencia colonial tendrá más de siete votos. La cuestión colonial quedó pospuesta. Esto tiene

ne por objeto colocar a todas las potencias sobre una base de absoluta igualdad. "The Standart" protesta contra el servicio naval corto, fundándose en que de ello se aprovechan los Estados Unidos. Dice que durante los tres últimos años los marinos licenciados entraron al servicio de la armada norteamericana.

FRANCIA

La cuestión clerical.—Incendio de una fábrica de armas.—Amenazas de excomunión.

París 27.—El gabinete ha resuelto que si el clero persiste en su actitud rebelde serán secuestradas las propiedades y rentas de la Iglesia después del 11 de octubre. Las iglesias permanecerán abiertas para el culto bajo la ley de asamblea de 1891, mientras se hace efectiva la ley. Si el clero no cede al gobierno pedirá al parlamento una legislación especial para combatir la situación.

Ha zarpado un buque de guerra para las costas de Marruecos.

Un incendio destruyó anoche la fábrica de armas de Obeskamp. Las pérdidas se calculan en tres millones. Resultaron heridos varios bomberos.

Bordeaux 27.—El cardenal Lecot expidió una proclama pidiendo a los devotos que no se junten con los falsos católicos y malos sacerdotes.

A los que desobedezcan las amenazas con perder el derecho de confesión y de recibir los santos sacramentos. Notifica a los curas la prohibición de predicar y administrar sacramentos a los que injustamente adquieran las propiedades de la Iglesia. Estos morirán como pecadores alcanzando el anatema a sus sucesores, mientras dure memoria del suceso.

MARRUECOS

Estado de anarquía

Tánger, 27.—En Arcilla no ha variado la situación. La población se encuentra en poder de los bandidos, reinando el pánico consiguiente. Las autoridades marroquíes, apremiadas por los diplomáticos europeos, han perdido la cabeza, pues todas las órdenes que dan resultan contradictorias. Se teme que Ralsulf ataque esta ciudad.

Debido a la situación en que se encuentra el país los ministros alemán y americano residirán en Fez. A las demandas francesas contestaron las autoridades marroquíes negando toda responsabilidad. Varios diplomáticos han perdido la retrada de Mahomed Torres. En Marraskeh la situación es grave.

Oficial

Gracia.—Se permite al reo Roque Rodríguez Rodríguez se traslade a Buena Vista de San Carlos donde purgará el confinamiento a que fué condenado, por el delito de contrabando.

—Se declara sin lugar la solicitud presentada por don Francisco Córdoba pidiendo se indulte a su hijo Antonio Córdoba Lizano.

Gobernación.—Se crea la plaza de posta entre Heredia y los distritos de San Francisco y Barreal.

—Que se giren a favor del gobernador de la provincia de Guanacaste \$ 121.85 a que asciende la cantidad invertida en víveres para socorrer a los damnificados de Cañas y Bagaces con motivo del último temporal.

—Aprobar los siguientes nombramientos hechos por el Director General del ramo en los señores Rubén Mora, Fernando García, Juan Aguilar, Roberto Calderón, Víctor Monge, Abelardo Fallas, Manuel J. Torres y Gerardo Martínez, para telegrafistas y administradores de Correos de Siquirres, Guápiles, Cot, Tierra Blanca, Buena Vista, Zarcero, Aranjuez y la Palma, y en los señores Luis Benavides, Aníbal Saborío y Alejandro Campos, para telegrafista 2º de Grecia, 2º de Naranjo, y 4º de Cañas, respectivamente.

Policías.—Se autoriza al presbítero José J. Calderón para que celebre un turno a beneficio del hospicio de huérfanos de Heredia.

San Pedro del Mojon

Después de un paseo por Estados Unidos ha regresado al país, rebozando salud, don Gerardo Hernández.

—El domingo a las dos de la tarde se reunió la Juan de Educación de San Pedro, para conocer de las quejas de varios padres de familia que no están satisfechos con el modo de castigar a las niñas, adoptado por las maestras de escuela de aquí.

La Junta, compuesta en su mayoría de jóvenes inteligentes y de recto criterio, levantará información de los hechos de que se acusa a las señoritas maestras y procederá haciendo cumplida justicia a quien la merezca.

—El venerable anciano, señor don Simón Retana, cumplió el domingo 85 años de edad. El señor Retana asistió a las campañas de 56 y 57, habiendo recibido su bautismo de sangre en Rivas.

Toda su familia, que es numerosa, celebró con una fiesta de confianza el cumpleaños del estimable anciano.

Corresponsal

DE HEREDIA

El baile en la noche del 27 de octubre de 1906

Nuestra pluma es feliz en estos momentos de júbilo intenso. Nos proponemos relatar una fiesta social el acontecimiento más hermoso llevado a término por un grupo de entusiastas jóvenes, por siete voluntades libres que han sabido plantar la bandera de Heredia en el pináculo de una civilización hermosa y de un progreso bien entendido.

Espontáneamente lanza un grito la juventud de Heredia; por todos los ámbitos de la ciudad de las flores se oye repercutir el estrépito clamor de la trompeta de oro de Terpiscoro.

Y nos lanzamos al salón del baile y al cabo de breves instantes de animada danza nos sentimos extasiados en sublime embalse.

El salón de baile estaba sencillo y elegantemente decorado. Era una encantadora seiva de aves que lucían trajes divinamente confeccionados. En tan bellas flores heredianas había derroche de belleza y dulzura y en todo el conjunto de la fiesta brillaba la luz y volaban las ondas de perfume.

Los cristalizados cuchicheos de las elegantes parejas llegaban como oleaje impetuoso de dulzura a nuestros oídos.

El desfile parecía una catarata de diamantes.

Las dulces cadencias de la orquesta, hábilmente dirigida por el competente director don Octavio Morales, y el mirar melancólico de Hortensia, que agitaba el abanico sobre su rostro color de luna, me hacían pensar en el cúmulo de tropiezos y de contradicciones que a menudo se nos presentan. Pero esta idealidad se transforma en dulce alegría. Sentimos que a impulsos de la música un algo nos transforma y cuando nos vemos es en mitad del galopante vals, cruzando por entre una multitud de palomitas blancas y matizadas que como un reguero de piedras preciosas inundaban el espacioso salón.

Allí pudimos apreciar más de cerca la belleza de la espiritual Matilde Sáenz que con su elegante traje rosado y sus zapatillas blancas como una conciencia pura parecía un gracioso botóncito de rosa cerrado a los rayos esplendorosos de un dorado sol crepuscular. Matilde tiene la gracia de una andaluza y la belleza de una cubana.

Amparito Calleja, la espiritual cartagüita, con sus rizos echados graciosamente sobre el cuello es digna de modular el busto de la más bella mujer del Caucazo. Herminia Zamora parecía un querubín adornado con la diadema de sus bellos sentimientos: la alegría de su rostro no podía ocultar su tristeza. Herminia sufría...

Carmita González estaba divina. Carmita sabe sentir y lo que siente lo dice francamente. Su corazón es un tesoro digno de guardarse sólo en el ánfora sublime de su alma pura y divina. Pocas amigas son tan sinceras como ella. Su alma es muy grande para no ver mezquindades políticas entre sus amigos...

Lidia Pacheco, la mujer de la sal y de la elegancia. Lucía en el baile un precioso traje color salmón, apasionado por delicadas cadenas de oro y perlas ondulantes que atraían las miradas de todos por su brillo deslumbrador.

Delfina Chanier vestía un bello traje color de cielo inerustado de ramilletes de flores de delicados pétalos rosados. Estaba elegantísima.

Sofía Ulloa llevaba adornada su bella cabeza blonda con deliciosos azabares blancos.

Natalia Morales con sus bellos ojos negros y apacibles parecía venir del Paraíso; tal era su donaire. Abigail González hermosa con su traje negro.

Lidia Calleja con su andar sereno y su mirada penetrante parecía muy feliz.

Después viene un ramillete de flores en botón que dentro de poco abrirá sus delicados pétalos a

la luz auroral. Forman una verdadera galería artística. Todo el conjunto parece un arco iris esparciendo luz y colores en todas direcciones. Ellas son:

Adela Rosabal, Catarina Meza, Lela Ulloa, Chayito Rosabal, Elena Zamora, Clara Ulloa, Luisa Rosabal, Herminia Lizano, Caridad Pacheco, Emilia López, Alix Pacheco, Abigail Viquez, Otilia Ulloa y Adela Morales.

Las señoras presentes eran doña Adela de Solera, doña Anita de Lizano, doña Guadalupe de Castro, doña Esmeralda de Meza, doña Casilda de Pacheco y doña Oliva de Rosales.

La fiesta resultó espléndida, como todos lo esperábamos y se hubiera notado más alegría si hubieran asistido las señoritas Julia González, Conchita Meza, Lolita Rodríguez, Esmeralda Flores, Lucila Morales, María Isabel Dobles, Delia Morales, Luz Ruiz, Cristina Morales, Julia Flores, Celina Ulloa, Lela Flores, Graciela Gutiérrez, Eva González, Marquita Rodríguez, Delfina González, Talía Villalobos, Benigna González, Talía Pacheco Hortensia Ortiz, Caridad González, María Teresa Ulloa, Ester Flores, Lela Ulloa, Sara González, Emilia Baudrit, Julia Pacheco, Anita Rodríguez, Enriqueta Pacheco y Nolley Ulloa.

Vemos, pues, que dejaron de ir al baile treinta señoritas, con motivo del luto ó por indisposición de salud y asistieron a la fiesta social solamente veinticinco.

Un corresponsal

Notas de Sport

El domingo fué un día dedicado por nuestra juventud para rendir justo homenaje al Sport. Varios de los clubs establecidos, formados en teams, jugaron algunas interesantes partidas que llevó a Mata Redonda un considerable número de espectadores, entre los cuales, como siempre, no faltaron bellas y graciosas señoritas.

Dos matches y un ensayo de football, se efectuaron ese día. El más interesante fué el habido entre el Club Cartaginés y el Josefino. Los primeros, jóvenes que llevan poco tiempo de dedicarse a ese Sport, lucharon con decisión por obtener el triunfo, pero no pudieron conseguirlo, pues los segundos, a más de su larga práctica, ese día jugaron admirablemente.

La victoria coronó una vez más la frente de los josefinos, quienes metieron a sus adversarios tres goals, bien pocos por cierto, dadas las ventajas que sobre ellos tienen.

El otro match, entre el Atlético y el Seminario, fué reñido. Ambos bandos trabajaron con entusiasmo.

Los segundos obtuvieron la victoria con un goals por ninguno del primero.

CORTE PLENA

Se admite la renuncia a don Juan Bautista Fonseca G del puesto de escribiente de la alcaldía 1ª de San José.

—Se aprueba el nombramiento de don Napoleón Sanabria J. para desempeñar ese puesto interinamente.

—Se acuerda llamar la atención del Alcalde 1.º de esta ciudad referente al hecho de no haber remitido oportunamente la renuncia del señor Juan Bautista Fonseca Garro, y también por haberlo suplido él, cuando es a la Corte a quien corresponde hacerlo.

Nombró a don Nantillo Acosta juez de primera instancia de San Ramón, para que sustituya al propietario Lic. don Adán Acosta.

MAS CABLES

ALEMANIA

Actitud de los polacos

Berlín 28.—La situación en Polonia alemana es gravísima. Los polacos han comenzado a cometer crímenes. El gobierno ha ofrecido un premio de 500 marcos a quien capture a los autores de la bomba que estalló en las escuelas de Benezekow. Exigea el empleo de su idioma, no solamente en la enseñanza religiosa sino en todos los ramos. Ha salido para Poznan, con objeto de investigar la situación, el ministro de instrucción pública.

ESPAÑA

Buques de guerra a Marruecos

Cádiz 28.—Ha salido para Arcilla, con objeto de recoger a los súbditos españoles, el crucero Doña María de Molina.

ITALIA

Visita del kaiser

Roma 28.—Se dice que el emperador Guillermo de Alemania visitará a Italia con motivo de la inauguración de la estatua de Wagner.

FRANCIA

La ley de asociaciones.—Declaración del general Galliffet acerca del nuevo ministro de la guerra.

París 28.—El gobierno tiene la intención de extender la cláusula, referente al clero, de la ley de 26 de Junio de 1889, la cual declara que los franceses que desempeñan puestos públicos bajo gobiernos extranjeros pierden los derechos de ciudadanía en el caso de que rehusen dimitirlos cuando el gobierno francés los llame. Esto se aplicará si el clero se declara en franca rebelión. La simple negativa de formar asociaciones culturales no se considerará como motivo suficiente para aplicar la ley en todo su vigor.

Refiriéndose al nuevo ministro de la guerra dijo el general Galliffet a un redactor de "La Gaceta": "Mr. Picquart se equivocó al elegir carrera. Hubiera sido un excelente artista, poeta ó músico. Durante los simulacros tuve que reprenderle por el éxtasis que ha mostrado con las distancias rebullosas. Se ha vuelto militar notable, pero le falta aquel "Diable Ar corps" que permite al jefe inspirar a la tropa. Defendió a Dreyfus por pura contumacia, no por amor a los judíos, cuya raza aborrece. En su carácter de ministro apenas hablará, pues en la tribuna sólo habrá lugar para Clemenceau.

Los oficiales franceses han logrado que el gobierno marroquí envíe un kaid para persuadir a las tribus fanáticas de que no proclamen la guerra santa.

GRAN BRETAÑA

La cuestión japonesa-americana

Londres, 28.—En la cámara de los comunes se preguntará al ministro de la guerra si en el tratado anglo-japonés existe alguna cláusula que garantice los dominios británicos contra las complicaciones de una guerra con los Estados Unidos, a favor del Japón.

RUSIA

Robo audaz

San Petersburgo, 28.—En el centro de esta capital una partida asaltó una osreta, llevándose... 386.000 rublos que conducía de la aduana a la tesorería. Para cometer el robo arrojaron dos bombas y la emprendieron a tiros con la escolta. Varias personas quedaron heridas.

Karkow, 28.—A pesar de la prohibición del gobierno la población celebrará mañana el aniversario de la muerte de 28 individuos defensores de las barricadas. Con tal motivo se cerrarán la universidad, escuelas y fábricas.

SERVIA

Manifestación de duelo

Bulgaria, 28.—Han salido para Orzoba 50 senadores y diputados para saludar a su paso de Constantinopla a Buda Pest al cadáver de Rskoezzy.

JAPON

Las relaciones entre los Estados Unidos y el Japón

Tokio, 28.—El sentimiento general que se manifiesta en el Japón, es que mientras desea mirar del modo más benévolo los incidentes de opinión que existe en una parte de Estados Unidos y otra perjudicar la raza japonesa. Así pues, si no se aplica el remedio sufrirá grave sacudimiento la cañosa amistad del Japón para los Estados Unidos.

En esta ciudad se reunió una asociación de amigos de ambos países. Se acordó telegrafiar a Roosevelt pidiéndole use de toda su influencia para obtener un arreglo satisfactorio.

W. STEINVORTH y HNO.

SURTIDO COMPLETO

para

pulperías, vinaterías y tiendas

Con motivo del poco local de que disponen actualmente, han dispuesto una gran reducción de precios en todas las mercaderías

MARRUECOS
 Arzillas de Raisulf
 Tanger 28.—Se cree que Raisulf marchó de su cuartel general acompañado de una gran fuerza, siendo su objeto Arzilla. Es probablemente su intención sacar a los bandidos que están en posesión de la playa y ocuparla con su gente aumentando grandemente su propia autoridad y jurisdicción.
 Boreián y su gente dicen que no resistirán. En tal caso se espera un fiero combate. La única noticia que se ha recibido hoy de Arzilla, es una lastimosa súplica de los infelices habitantes, contenida en una carta despachada en medio de un holo de pan. Reina la anarquía en las regiones de Rabat y Casablanca.
 Se ha suspendido el tráfico de mercaderías extranjeras. Raisulf quien es responsable por el desorden en Arcilla, domina completamente el territorio entre el Arzizh y Tánger.
 Melilla 28.—Las fuerzas del Sultán triunfaron en una escaramuza que tuvo lugar en la frontera de Malaya. Notician de Marrakech fuerte agitación anti extranjera.

PANAMA
 Guatemala agradecida a Roosevelt
 Panamá 28.—Avisan de Guatemala que ha causado grata impresión la noticia recibida de Washington de que el presidente Roosevelt asistió al entierro de los restos del ministro de Guatemala. La prensa en general rinde sus agradecimientos al jefe de la nación americana.

Intereses personales

SERVICIO DE TRENES
Ferrocarril de Costa Rica
 Para Limón.
 Sale de San José, excepto los domingos, a las 7 a. m. y 9 a. m.
 Domingos, a las 9 y 35 a. m.
 Para Peralta
 Los sábados a las 3 p. m.

Para Atajuela
 Diario, excepto los domingos, a las 8 y 45 a. m. y 5 p. m.
 Sábados, 8 y 45 p. m., 2 p. m., 5 y 10 p. m.
 Domingos, 9 y 35 a. m., 5 y 10 p. m.
Línea al Pacífico
 Para Santo Domingo
 Sale de San José todos los días a las 8 y 30 a. m.

Para Cartago
 Diario, excepto los domingos, a las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m. y 5 y 10 p. m.
 Sábado, a las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m., 3 p. m. y 5 y 10 p. m.
 Domingos, 9 y 35 a. m., y 5 y 10 p. m.

Banco Anglo Costarricense
 90 60 30 3
 Plazas div. div. div. V. C.
 Londres 109 1/2
 N. York 115 1/2
 S. Franc. 115 1/2
 París 109
 España 100
 Italia 109
 Alemania 106
 Jamaica 115

Banco Comercial de Costa Rica
 90 60 30 3
 Plazas div. div. div. V. C.
 Londres 108 1/2
 N. York 115 1/2
 S. Franc. 115 1/2
 N. Orlens 115 1/2
 España 108
 París 97
 Alemania 105 1/2
 Jamaica 115

Banco de Costa Rica
 90 60 30 3
 Plazas div. div. div. V. C.
 Londres 109 1/2
 N. York 115 1/2
 S. Franc. 115 1/2
 París 108 1/2
 España 100
 Italia 109 1/2
 Alemania 106

Hoteles
 Imperial.—Día 27.—Doctor Guerra y señora de Pontarenas, H. Vargas Q. Atilia Dematki, Octavio Mongrardini de Limón, G. J. Camargo, Juan N. Calvo F. de Colombia, W. A. Snouth de Bocas del Toro, F. González h., d. e Heredia y R. Tinoco de Santiago.
 Internacional.—Día 27.—José Esquivel de San Ramón, María Cambronero de Limón.

Vistas para hoy
 SALA de Casación.—Martes. Ninguna.
 SALA primera.—Martes.—Rafael Chavez v. Victoriana Quirós de Guzmán.
 SALA segunda.—1 p. m. Víctor Casas.—Hurto.
 — 2 p. m. Juan Arqueguas y Amadeo Oreamuno.—Hurto.

Defunciones
 Día 29.—Eduvigis Montero de 65 años de edad, natural de Petronila Montero.—Distrito de la Merced.
 Telegramas rezagados.
 Ramón Montero, Rafael Arango, Ildefonso Castillo, Fernando Alarcón, Dolores Pérez, Tremedal Herrera, Hermelinda Aguilera.

Defunciones
 Día 29.—Eduvigis Montero de 65 años de edad, natural de Petronila Montero.—Distrito de la Merced.

Telegramas rezagados.

Ramón Montero, Rafael Arango, Ildefonso Castillo, Fernando Alarcón, Dolores Pérez, Tremedal Herrera, Hermelinda Aguilera.

El miércoles 31 del corriente, a las 8 y media a. m., en la iglesia de La Dolores de esta ciudad, se celebrará una misa solemne de cabo de año, en sufragio del que fué don Gaspar Sánchez Vile. Su vida invita a los amigos y relacionados para que se dignen asistir, por lo que les quedará sumamente agradecida.
 San José, octubre 29 de 1906.
 Juana Dejarano viuda de Sánchez

Avisos de actualidad

A LOS NIÑOS POBRES
 Les ofrezco dar clases gratuitamente de lo. a 50. grado conforme a los Programas Oficiales. Se prefiere a los que tengan algunos conocimientos.
 Diríjase al apartado No. 518.
 JULIO CESAR MONTERO CH

DE OCASION
 Se vende una herramienta de carpintería, en buen estado. En esta oficina se informará.

Zapateria
 DE
EMILIO ARTAVIA
 Se ha trasladado definitivamente al local que ocupó por muchos años la de don Miguel Valenzuela, Calle Central Sur frente a la Botica del comercio.
 Ordenes que vengan acompañadas de su importe se envían libres de todo gasto, a todas partes del país.
 Dirección por correo; Apartado 179.
 San José—C. R.—EMILIO ARTAVIA

GRATIFICACION
 Se le dará una a la persona que dé razón en las oficinas de PATRIA de una cadena larga y delgada de oro de la cual pendía un abanico de nácar y encaje, cuyos objetos fueron perdidos en el Teatro Nacional, en el baile del 14.

JOAQUIN CHAVES S.
 Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificio y toda clase de trabajos de carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc.
 Avenida Central, frente a la Eureka.—San José, Costa Rica.

AVISO IMPORTANTE
 Se alquila una casa grande, cómoda en todos sentidos, situada en lugar céntrico de esta ciudad y se vende muebles, en perfecto buen estado, a precios sumamente bajos. Se darán referencias en la oficina de este diario.

Venta de una casa—Se vende una casa propia para una familia numerosa, sita en la avenida Central, Este. Para precio y condiciones entenderse con el que suscribe, en la Agencia "de Obreros-frente a" la Casa Presidencial J J Mendoza. 4 de Octubre 15 v.

CRONICA

Personales
 Procedente de Puntarenas se encuentra en esta ciudad el doctor Guerra en compañía de su señora.
 —De Santiago y Heredia, respectivamente, estuvieron de paseo en San José don Ricardo Franco y don Federico González h.
 —En esta ciudad estuvo el caballero cartaginés don Abel Pacheco.
 —Procedente de Liberia llegó a esta capital el caballero don Francisco Mayorga.
 —De Limón el joven don Hector Vargas Q.

Temporada
 En Guápiles se encuentra de temporada la distinguida señora doña Isabel Valenzuela de Mora y su simpática hija Angelita. Para el mismo lugar partieron el sábado, después de una larga permanencia en San José, las señoritas Margarita y Mariana Chamberlain. A todas deseamos mil felicidades.

Caballitos
 La gente menuda ha estado en estos días lo más contenta, con la diversión de los caballitos. El domingo durante el día y parte de la noche, estuvieron funcionando con bastante público, que de seguro habrá dejado unos cuantos "dieces" al propietario de la empresa.

De Puntarenas
 Nos dicen de aquel puerto, que el primero de noviembre darán principio los trabajos para la instalación del alumbrado eléctrico. La mayor parte del material se encuentra ya listo, por lo que se cree que dentro de dos meses la sultana del Pacífico inaugurará como es debido su instalación eléctrica.

Los exámenes
 escritos de la escuela de obstetricias dieron principio en la semana pasada. Las alumnas de los diferentes años los han presentado sin lugar a queja.

Rectificación
 No es cierta la noticia que se nos dio, referente al matrimonio de don Luis Brilli con la señorita Paz Montoya. Con gusto hacemos esta rectificación para complacer a la parte interesada.

De Guadalupe
 Nos informa persona que merece crédito, que la electoral no ha pensado en variar sus opiniones como afirma una correspondencia que publicó "El Noticiero" del viernes 26, y que como la mayoría de los electores pertenecen de buena fe a la Unión Republicana, no hay peligro de que entre a formar parte del nuevo Municipio ningún elemento extraño.

Accidente
 El viernes al mediodía en la esquina Sureste del mercado, cayó un hombre al caño en completo estado de ebriedad, ocasionándose serias lesiones en la cara, por lo que en el carro de la ambulancia fué trasladado al Hospital de San Juan de Dios.

Estudiantina
 Sabemos de una recientemente organizada por una inteligente señorita que maneja con gusto el violín, y varios jóvenes amantes de la música.
 Personas que han tenido oportunidad de oír los ensayos de esta estudiantina, nos dicen que los jóvenes que la forman ejecutan con verdadero arte.

Centro Italiano
 El domingo tuvieron lugar las elecciones de ese centro que debían haberse verificado el día 20 de setiembre, según rezan los estatutos.
 Fueron electos:
 Presidente, don Pedro Canalé.
 Vice " Félix Scaglietti.
 Secretario " Juan Amighetti.
 Vice " Luis Lodi.
 Revisor de cuentas don Giacomo Borcerini.
 Vocales: Don Luciano Sartorezi, don Simon Flessati, don Carlos Shrivatti, don Vicente Corazzari, don Antonio Carboni.

Pic-nic
 La señorita Atilia Madriz, obsequió a algunos de sus amigos con un magnífico pic-nic, en una de las quintas de la Sabana. Reinó muy buen humor entre los invitados, se bajó y a las 4 p. m. regresaron a la ciudad.

Obito
 En Cartago dejó de existir anteriormente el joven don Fermín Granados. Enviamos nuestro pésame a su familia.

Los señores
 Castillo y Escarró tuvieron a su cargo el servicio anterior en la boda del joven don Luis Espinach con la señorita Adela Aragón. La numerosa concurrencia quedó altamente satisfecha del excelente refresco y la variedad de tostes y dulces servidos.

Correo
 Mañana a las 8 a. m. se despachará correo para Europa y Estados Unidos vía Nueva Orleans.

CAMPO NEUTRAL

ACLARACION

En "El Noticiero" del 24 próximo pasado, leí un suelto "A última hora", en el que el señor don Francisco Jiménez O., administrador de la Compañía de Luz Eléctrica de Cartago, dice: que la desgracia acaecida a don Celina v. de Castro, fué a causa de que tenía las manos mojadas en el momento de encender el bombillo, y que estaba sobre un piso húmedo. Cosa que carece en absoluto de verdad, pues no es cierto que la señora tuviera las manos mojadas, ni que tocara la parte metálica que sostiene el bombillo, y el piso aunque es de ladrillo estaba enteramente seco; lo que puede probarse en caso necesario con un sin número de personas que llegaron en el momento del suceso.

Por otra parte, yo que traté bastante a la amable y bondadosa doña Celina, no puedo menos que contradecir lo dicho por el señor Jiménez O., porque conocí sus preocupaciones y prudencia y seguro estoy de que no fué así.

Además, no fué éste un caso aislado; ¿qué nos dirá el señor Jiménez de lo ocurrido en casa de don Tomás Gutiérrez, a su hija, la señorita Marcelina y en casa de don Mauro Alvarez, que su hijo recibió un fuerte golpe quedando sin conocimiento por algunos minutos?

De lo dicho juzgue y deduzca el público quien es responsable de tan lamentable desgracia.

De mi parte reciba su afligido esposo y demás familia el más sentido pésame.

ULTIMA HORA

Lamentable desgracia

El domingo 28, entre dos y tres de la tarde puso fin a su existencia en la ciudad de Liberia el apreciable caballero ex diputado don Salvador Santos. Mientras adquirimos detalles completos de tan deplorable acontecimiento enviamos nuestro sentido pésame a los estimables amigos don Anibal, Manuel B., Raúl y demás familia.

DOS CASAS DE ALQUILER

Una de ellas, propia para hotel ó establecimiento de comercio, a 25 pasos al N. de la "Botica Universal", esquina N. E. del Mercado, y la otra en la 4a. avenida Este, número 175. Precios muy bajos.
 Darán informes en las mismas casas.
 San José, 30 de octubre de 1906.

AVISO

A todos los dueños de comisarías de la finca de Limón que me hago cargo de surtirles de lo que necesitan de mercaderías y de toda comisión que se me encargue.
 Dirección: Librería de J. J. A. Montero, San José—José Joaquín Hernández C. le
 10-m

Cerveceria DE Richmond

Arreglada ahora al estilo moderno, y bajo la dirección de un maestro cervecero (el único en Centro América) tiene el gusto de ofrecer al público consumidor **CERVEZA BLANCA SENCILLA**, tan cristalina y pura como las importadas, libre de antisépticos nocivos, de Saccharomyces Cerevisia activa, y gálatas, ácido tartárico, etc., por consiguiente no puede causar dolor de estómago ni diarreas (aunque sea en grandes cantidades) y como está completamente fermentada, conviene a aquellas personas de estómago débil.
 En cuanto a nuestros refrescos gaseosos, éstos se embottellan con tapones de corcho, por consiguiente no hay contaminación metálica posible.
 San José, 4 de setiembre de 1906.

Fincas

En buenas condiciones se venden dos fincas en montaña y pastos situadas en Piedras de San Ramón. Para informes en San José con el señor don Guillermo Steinvorth y en Atenas con

VIRGLIO ALVARADO.
LA CONSTANCIA
 Gran fábrica de siropes, rompope, gotas amargas, sirope de curacao, especial para componer cocktails. Se garantiza mucho asco, y prontitud en el despacho.
 Todos los artículos que se despachan se garantizan.
 Calle 6ª. Sur, frente a don Luis Cruz Meza.

Dr. B. D. Tamayo
Avenida Central
 Número 376... (Cuesta de Moras.)
 Consultas en la "Botica de París."
 De 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

La Union del Sur
ALMACEN DE PROVISIONES
 Artículos de consumo diario. Licores del país y extranjeros.
ALBERTO VARGAS CALVO
 Calle Central Sur y ro avenida Este. Apartado N° 281.
 San José de Costa Rica.

CAMPOS Y CASTRO
 Los señores J. M. Campos y Francisco Castro J., establecido el tado Este del Banco de Costa Rica con un Taller de Sastrería, se ponen a las órdenes de su numerosa clientela y del público en general, prometiendo exactitud en las brasque se les encomienden, pues cuentan con honrados y cumplidos oficiales.

S. MILLET ALVARADO
 Repara y rectifica toda clase de instrumentos de óptica.
 Los trabajos pueden verse en la Dirección de Obras Públicas ó en el Observatorio.

La Lima
Entre San Jose y Cartago
 Vendo mi finca "La Lima" situada a 15 minutos de Cartago y constante de más de 70 manzanas. Terreno en los bajos propio para café y caña y en los altos para maíz y papas. Tienen 800 manzanas de montaña. Puedo vender toda la finca ó por lotes. Los vecinos de "La Unión" tienen hoy oportunidad de hacerse de un buen lote que les provea de leña y de cereales.
 Entendese los domingos y lunes en Cartago con
 ZACARIAS GARCIA

Gran regenerador del cabello
"RHUM QUINA" DEL DOCTOR GERMAIN
 Loción muy agradable y remedio eficaz y positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello.
 Se vende en la Barbería Española.
 A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA

LUIS KRUSE
AGENCIAS
SAN JOSE—LIMÓN
 Oficina en San José: Avenida Central Este y Calle 3ª Norte, antiguo local de la Tesorería de la Junta de Caridad.
 TELEFONO N° 131—APARTADO N° 509.
 —Aduana principal.—Teléfono N° 130

Tip. PATRIA

Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BIER BLANCA
YMAR CASTRELLA NEGRA

Ingeniero Mateo Albertazzi,
ARQUITECTO CONSTRUCTOR
y Constantino Albertazzi, Contratista,

Se hacen cargo de toda clase de trabajos de construcción. Ofrecen además piedra blanda para aceras, gradas, muros, etc. Todo a precios muy baratos. Proyecto y preventivos. Consultas profesionales. En esta oficina se reciben órdenes.

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero [situado en la esquina de la calle 9a. Norte y la Avenida 1a. Este, 100 varas al sur del puente de la Fábrica Nacional] hacemos saber a los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud. Podemos aserrar trozos y soleras para cadernillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como acepillan, machiabratornear, etc. También compramos trozos y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos a aceptar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos a buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera en tamaños especiales.—San José, julio 21 de 1906.—Wolf & Ca. 15 v.

PILDORAS ANTIBILIOSAS VEGETALES DEL DR. FRANC

EL MEJOR PURGANTE, ANTIBILIOSO Y PURIFICADOR DE LA SANGRE que se ha descubierto. Su efecto es suave y a la vez poderoso. No produce Náuseas, Dolores ni Cólicos.

Constituyen el mejor medicamento para el botiquín del padre de familia, del hacendado y del viajero.

Las legítimas Píldoras Antibiliosas Vegetales del Dr. Franc, tienen el color de carmin, son de forma redonda y azucaradas, debiendo rechazarse todas las que no lleven en la envoltura la marca industrial de los únicos agentes para Costa Rica.

De venta en la BOTICA FRANCESA.

Si quiere usted

Calzado bueno y por módico precio, ocurra a la Zapatería Española de Manuel Escorriola que es sin disputa la mejor casa de este ramo.

Envíos a todas partes del país,

LA BARCELONA

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente. Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama a la atención acerca de las falsificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

LA EDUCACION

Librería y Papelería de MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio, Útiles Escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, etc., etc.

¡¡OJO!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

Restaurant Central

En esta fecha he comprado ese conocido restaurant; en él ofrezco al público cocina al estilo francés y alemán, atendida por un excelente cocinero. Surtido completo de vinos y licores.—Cuartos amueblados.—Salones reservados.—Se hacen contratos de banquetes. American bar, sandwich, lunches.—Establecimiento abierto toda la noche.

PABLO DUCHEZ

Ex-administrador del Hotel de Francia en París

Aviso importante

A LA LIBRERIA DE

J. J. A. MONTERO

Se ha enriquecido con un nuevo surtido de mercaderías, tales como: el afamado papel de música, español; libros en blanco, papel para cartas; E. Gaustier; anatomía y filosofía; recreaciones infantiles, colección de juegos para niños; manual de esgrima; vegetales que curan y vegetales que matan; ortografía y ortología por Marroquina; gramática práctica por Isaza, fím de Bello, anotada por Cuervo, Amado Nervo; Perlas Negras, Poesías. Campano ilustrado; diccionario castellano, Julius Simón; manual de filosofía, Cervantes; Don Quijote; Le Sage; Gil Blas; Mesa y Leopard, historia de América, 2 tomos.

Precios sin competencia.

CONTIGUA AL IMPERIAL HOTEL

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase a la RELOJERIA de Gregorio Soto

En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado

Se hace toda clase de trabajos de tapicería y colchonería a gusto del consumidor, pues cuenta con operarios venidos expresamente.

Precios más baratos que nadie

HOJALATERIA Y FONTANERIA

A mi clientela ofrezco mis servicios en el taller de Idefonso Vega.

MANUEL CALVO VEGA

15 veces.

VENDO

er. Santa Ana una finca con casa, manzana y media de caña y el resto para agricultura. El todo tiene 42 manzanas. Valor, Ct. 3,200. Entenderse con Domingo Montoya R. barbería Siglo XX., San José.

CARLOS DIAZ B.

ABOGADO y NOTARIO

Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña San José, julio de 1906.

JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirugía

OFICINA

CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina Noroeste del Mercado. De 8 a 10 a. m.— y de 1 p. m. a 3 pm

Brillante negocio

Se vende una finca de 150 hectáreas, que tiene 15,000 palos de hule de 4 a 8 años 60 manzanas de pastos, tiene una casa de habitación en buen estado, posee excelente guas y está situada en Chilamate de Sarapiquí.

Para juicio y condiciones, entenderse en San José con el Licenciado don Ernesto Martín ó con el señor don Manuel Velásquez, y en San Rafael de Heredia con PROSPERO VAROAS

1—mes

Hotel Internacional

Puntarenas

Único de primera clase en este puerto; el más próximo a la estación del ferrocarril, muelles y aduanas.

Cantina bien provista; servicio esmerado, tanto en el restaurant como en las habitaciones. Administrado personalmente por el propietario, Fernando Magri.

Siempre queda a disposición del público en general mi Hotel Central en Alajuela, administrado por mi esposa Mariana de Magri.

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Fabricante de mandolinas guitarras y bandurrias.

Especialidad en instrumentos de conciertos

ZAPATERIA ARTAVIA

"La Democracia"

Propietario: E. Lamico.

Rebaja de precios!!!

Calzado cosido de Ct. 10. a 9.50

" clavado " " 7. " 6.50

" elástico " " 5.50 " 5.00

Acudir al despacho.—Avenida Central, 50 varas del mercado.—San José.

PIERRE LAMICO

Un buen negocio

Vendo dos fincas situadas en el barrio de Juanillamas, distrito de Esparta, cantón único de la comarca de Puntarenas, constante la primera de cuarenta y tres manzanas ó sean treinta hectáreas, cinco áreas, veinticinco centáreas y veintiocho decímetros cuadrados, de terreno cultivado de potrero gíngibrillo, siete manzanas; y veintitres y media manzanas de repasto; dos manzanas de plátano; media manzana de cañal, y diez manzanas de milpear. Dos casas, una para vivir y otra para troje y setenta cabezas de ganado de cría.

La segunda finca consta de treinta manzanas ó sean veinte hectáreas, noventa y seis áreas sesenta y ocho centáreas y ochenta decímetros cuadrados, de terreno cultivado de repastos quince manzanas; y quince manzanas de la montaña, separada ésta, de la primera finca, por la camino de las salinas. Pido por todo, ocho mil colones.

El que quiera tratar me encontrará en mi casa, en la primera finca.

Esparta, Octubre 10, de 1906.

GREGORIO SOSA

Los NIÑOS ROLLIZOS

Bonitos, de buen humor, de rosadas mejillas y carnes redondeadas son el orgullo y la delicia de las madres. Los niños delgados, pálidos, raquíticos y malhumorados entristecen a sus madres. No hay alimento ó medicina, le dirán los médicos, como la

OZOMULSION

GOD LIVER OIL EMULSION PAR EXCELLENCE

para dar color a las mejillas de los niños y el requerido nutrimento, la grasa y las fuerzas a sus diminutos cuerpos. Es fácil de tomarse; no causa náuseas. Pruébenla.

De venta en todas las farmacias de Costa Rica.

Para probar sus grandes méritos se enviará un

Frasco de Muestra Gratis

al que se dirija a la

BOTICA FRANCESA,

SAN JOSÉ.

20 de octubre de 1906. 16

EN BUSCA DE UNA MUJER

—DE—
POR TEOFILO GAUTIER

IV

de su insigne locura. Volvió a Gretchen no sin exhalar un profundo suspiro de pena, no la amaba, pero a lo menos ella recordábase su ensueño como una niña recuerda a su adorada madre muerta. No insistiremos sobre los pormenores de esta unión; cada cual puede imaginárselos fácilmente. La casualidad, esa gran entrometida, proporcionó a nuestros dos amantes, ocasión naturalísima para hablarse. Gretchen había ido a

pasear como de costumbre, por las inmediaciones de la Cabeza de Flandes, al otro lado del Escalda, con su amiguita. Habían correteado tras las mariposas, hecho coronas de florecillas azules y revolcándose en el heno de los molinos, con entusiasmo tal, que se les había echado lo noche encima y efectuado ya el barquero su último viaje sin ellas darse cuenta. Estaban allí las dos bastante apuradas, con la punta del pie en el agua, y pidiendo con toda la fuerza de sus vocecitas argentinas, que fueran a buscarlas; pero la loca brisa se llevaba sus gritos y nadie más que la dulce queja de las ondas les respondía. Afortunadamente, Tiburcio corría bordadas por el río en un bote de vela; las oyó y brindóse a pasarlas en él a la otra orilla, lo cual se apresuró a aceptar la amiguita, sin hacer

caso del azoramiento ni del rubor de Gretchen. Tiburcio la acompañó a su casa, organizando para el inmediato domingo una excursión en bote, con el beneplácito de Bárbara, a quien había dispuesto muy favorablemente la asiduidad del joven a las iglesias y su devoción al cuadro del Descendimiento. No halló Tiburcio gran resistencia por parte de Gretchen. La cual era tan pura que no se defendía, ignorante de que se la atapara, y además de ello, amaba a Tiburcio—pues, aunque el hablase demasiado frívolamente y se expresara en tono con ligereza irónica, ella adivinaba que no era feliz, y la mujer es consoladora por instinto el dolor la atrae como el espejo a las alondras. Aunque el joven francés la

colmara siempre de atenciones, tratándola con dulzura exquisita, Gretchen comprendió que no lo poseía por entero, y que había en su alma repliegues en donde no podía ella penetrar.—Parecía como que le ocupaba alguna idea superior y oculta; y era evidente que Tiburcio viajaba frecuentemente por un mundo desconocido; su imaginación, arrebatada por involuntarios aleteos, tropezaba a cada momento; y chocaba en el techo, buscando— como pájero cautivo— una salida para lanzarse al azul del cielo. El la examinaba muy a menudo con extraña atención durante horas enteras, mostrándose tan pronto satisfecho como descontento. Aquella mirada no era la de un amante. Gretchen no se explicaba estas cosas, pero con-

fiada en la lealtad de Tiburcio, no se alarmaba poco ni mucho. Tiburcio pretextando que el nombre de Gretchen era difícil de pronunciar, hablaba bautizado con el de Magdalena, sustitución que ella aceptó gustosísima, experimentando una secreta dulzura, al verse llamada por su amante con un nombre misterioso y distinto del suyo, como si fuera otra mujer para él. Tiburcio visitaba la catedral con gran frecuencia, exacerbando su manía con impotentes contemplaciones; en tales días Gretchen experimentaba los rigores de Magdalena; lo real pagaba por lo ideal. El se mostraba despacible, enojado, enojoso, y esto lo atribuía la pobre niña a padecimientos de los nervios ó a lecturas demasiado largas.

Y, sin embargo, Gretchen es un a chiquilla encantadora, que merece ser amada por sí misma. En todos los Países Bajos, el Hainant y el Brabante, no hallarías seguramente cutis más blanco ni más fresco, ni cabellos tan bonitos color rubio; tiene una mano regordeta y fina a la vez, con uñas de ágata, verdadera mano de princesa, y perfección rara en el país de Rubens—un pie pequeñísimo. ¡Ah, Tiburcio, Tiburcio!, que pretendes aprisionar entre tus brazos un ideal real, y besar a tu quimera en los labios, ándate con tanto las quimeras, a pesar de su garganta redondeada, sus alas de cisne y su centelleante sonrisa tienen muy agudos los dientes y las uñas muy afiladas. Las malditas absorberán la sangre para de tu corazón dejándote más seco y vacío que una esponja; no alimen-